

Jueves 01 de agosto 2013

Última modificación 01.08.2013

El Financiero El IPC puso fin en julio a una racha de 5 meses de pérdidas Clara Zepeda Hurtado El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), principal referente del mercado de renta variable local, que cotiza en números negativos en lo que va del año, cerró positivo en julio tras cinco meses consecutivos de caídas. En medio de un dato del PIB de Estados Unidos que pulverizó las previsiones de los analistas y creció 1.7 por ciento en el segundo trimestre, y tras el comunicado de la Reserva Federal (Fed), en el que confirmó que mantendrá inalterado su programa de compra de bonos, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer en terreno positivo, al subir 1.49 por ciento, cota necesaria para terminar con una racha de cinco meses consecutivos a la baja. P.C. IPC, sistema financiero México intercambiará información fiscal con 5 países Marcela Ojeda Castilla México tendrá una herramienta efectiva para identificar y frenar la evasión y elusión fiscales a través del intercambio automático multilateral de información con países como Alemania, España, Francia, Italia y el Reino Unido, sobre los diferentes tipos de ingresos y entidades, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La dependencia añadió que cuando quede establecido el estándar común de intercambio de información, trabajará con el SAT y el sistema financiero mexicano, para que el formato de implementación del Acuerdo FATCA suscrito con Estados Unidos, sea aplicable a estos países. P.C. sistema financiero, política fiscal Se desacelera el crédito a la vivienda Eduardo Jardón El financiamiento de la banca comercial para la adquisición de vivienda acentuó su desaceleración en junio. Durante el mes esta cartera crediticia creció 3.6 por ciento real anual, la menor cifra en poco más de tres años, según los registros del Banco de México. La pérdida de dinamismo ocurrió en el segmento de vivienda de interés medio y residencial, cuyo crecimiento pasó de 3.4 por ciento en mayo a 2.6 por ciento en junio. En el mismo periodo la cartera de crédito para la compra de vivienda de interés social se elevó de 8.6 a 8.8 por ciento. P.C. sector vivienda, viviendas, créditos A finales del año podrían concluir negociaciones del TPP Ivete Saldaña Con una extensa agenda de comercio exterior, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, externó su confianza en que a finales de 2013 terminen las negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP por sus siglas en inglés); se firme en octubre la baja arancelaria con los países de la Alianza del Pacífico; se concrete en este mismo año un tratado comercial con Panamá y se defina si pudiera haber uno con Turquía. P.C. TPP, acuerdos comerciales En AL siguen a la baja precios de alimentos Héctor A. Chávez Maya La inflación mensual de los alimentos de América Latina y el Caribe registró su nivel más bajo en dos años, al colocarse en 0.1 por ciento durante el mes de junio, establece el Informe Mensual de Precios de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Lo anterior, dijo, significó que la tasa de inflación alimentaria se situara por debajo de la inflación mensual general regional, por primera vez en más de un año, que registró durante junio 0.5 por ciento. La tasa interanual de los alimentos regional redujo ligeramente su ritmo luego de cinco meses consecutivos de incrementos pasando de 11.5 en mayo a 11 por ciento en junio. P.C. FAO, alimentos, precios AL duda del rescate a Grecia Por Peter Spiegel El representante de Brasil ante el consejo ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI) se abstuvo de aprobar la nueva contribución de 1.8 mil millones de euros (2.4 mil millones de dólares) del fondo para el rescate de Grecia esta semana y emitió una crítica punzante argumentando que Atenas podría ser incapaz de pagar sus préstamos de rescate. Paulo Nogueira Batista, quien representa a 11 países de Centro y Sudamérica en el consejo del FMI, dijo que las dificultades políticas y económicas de Grecia "confirman algunos de nuestros peores miedos", y dijo que los propios economistas del organismo estaban haciendo suposiciones "demasiado optimistas" sobre el crecimiento económico y la sostenibilidad de su deuda.

P.C. FMI, América Latina, Grecia, rescate financiero, economía mundial

Cambiarán Procampo; buscan dejar atrás asistencialismo

(Héctor A. Chávez) Transitar del asistencialismo a la productividad a través del Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo) es una de las prioridades de la Secretaría de Agricultura, aseguró el subsecretario de Desarrollo Rural, Arturo Osornio Sánchez. El objetivo del actual gobierno, dijo, es pasar de la simple entrega de recursos a un programa que fomente la productividad en el sector. En un encuentro con productores y representantes de cadenas productivas en el Estado de México, sostuvo que el compromiso es transformar el rostro de rezago y pobreza del campo.

P.C. Sagarpa, agricultura, productividad Reforma Disminuye 8.7% importación de gasolinas Por Alejandra López Cd. de México México (01 agosto 2013).- La importación de gasolinas a México se redujo 8.7 por ciento durante el primer semestre del año comparado con el mismo lapso del 2012, al pasar de 379 mil a 346 mil barriles al día, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Las compras al exterior de gasolina se redujeron en 146 mil barriles diarios comparadas con las reportadas en igual mes del año pasado, dijo la paraestatal en un comunicado. La producción de gasolinas en el País se incrementó 4 por ciento en el periodo de referencia, añadió Pemex, con un promedio diario de 443 mil barriles de gasolinas en el Sistema Nacional de Refinación. P.C. PEMEX, producción, importaciones Sube socio de Pemex producción petrolera Por AFP Bogotá Colombia (01 agosto 2013).- La estatal colombiana Ecopetrol, con la cual Pemex firmó recientemente un acuerdo de colaboración, aumentó su producción y sus ventas en el primer semestre de 2013, pero redujo sus utilidades netas, según el informe de la compañía petrolera publicado este jueves. La producción de Ecopetrol en el primer semestre de este año fue de 785 mil 100 barriles de petróleo por día, lo que representa un aumento de 4.3 por ciento frente al mismo periodo del año anterior. El crudo pesado correspondió a 57 por ciento del total de la producción de Ecopetrol en el primer semestre de 2013, frente al 50 por ciento en ese mismo lapso de 2012. P.C. PEMEX, ECOPETROL, producción Caen remesas 10% en primer semestre Por AP Cd. de México México (01 agosto 2013).- Las remesas que los mexicanos en el extranjero mandan a sus familias cayeron un 9.72 por ciento en el primer

semestre del 2013 respecto al mismo periodo del año anterior, y acumulan 12 meses continuos a la baja. De acuerdo a cifras del Banco de México dadas a conocer este jueves, las remesas sumaron 10 mil 703 millones de dólares entre enero y junio del 2013, frente a los 11 mil 856 millones de dólares registrados en los mismos meses del año pasado. A nivel mensual, Banxico señaló que sólo en junio las remesas ascendieron a mil 945 millones de dólares, un 7.19 por ciento menos que en el mismo periodo del 2012. P.C. Banco de México, remesas Bajan analistas previsión de crecimiento Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (01 agosto 2013).- Aunque la Secretaría de Hacienda mantuvo su estimación de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en 3.1 por ciento, los especialistas de 33 grupos de análisis encuestados en julio por el Banco de México (Banxico) estiman que el avance económico de 2013 será de sólo 2.65 por ciento. Un mes antes, el promedio de los pronósticos de los analistas de la economía ubicaron el crecimiento en 2.84 por ciento. No obstante el descenso de las estimaciones, los especialistas esperan que en el segundo semestre de 2013 se inicie una tendencia ascendente de la producción nacional. P.C. Banco de México, pronósticos, crecimiento económico Anticipan mayor desempleo en el País Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (01 agosto 2013).- Para el cierre de este año, especialistas en economía del sector privado esperan una tasa de desempleo en el País superior a la pronosticada en los meses anteriores, revela la encuesta sobre las expectativas hecha por Banco de México, correspondiente al mes de julio. Según Banxico, la tasa de desocupación nacional esperada por los analistas para el 2013 aumentó a 4.71 por ciento, siendo éste el pronóstico más alto revelado en lo que va del año. En tanto, la variación prevista por los economistas en cuanto al número de trabajadores asegurados en el IMSS para el cierre del 2013 disminuyó respecto a la esperada en las encuestas anteriores. P.C. Banco de México, desempleo, pronósticos Firman convenio exportador agropecuario Por NEGOCIOS / Staff Guadalajara México (01 agosto 2013).- El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) de Occidente, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y seis ayuntamientos, firmaron un convenio de capacitación para aumentar las exportaciones. Con la presencia del delegado federal de Sagarpa, Javier Guízar Macías y los alcaldes de Ocotlán, Jocotepec, Zapotlanejo, Tlajomulco, Ciudad Guzmán y Autlán de Navarro, se llevó a cabo la firma del convenio que capacitará a productores industriales y agroindustriales para aumentar las exportaciones en Jalisco. Para el presidente del Comce de Occidente, Salvador Cuevas Acuña, el panorama de las exportaciones para el Estado es favorable, debido a que en el primer trimestre del año se registró un crecimiento del 1.8 por ciento y espera que el ritmo suba con este convenio. P.C. Sagarpa, sector agropecuario, exportaciones Limitan éxito de reforma Por Alejandra López Cd. de México México (01 agosto 2013).- Las propuestas de reforma energética que se han presentado condicionan el éxito de las mismas a una apertura en el sector hidrocarburos. Tanto el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) como el Partido Acción Nacional (PAN) han referido la necesidad de abrir el sector de hidrocarburos a empresas privadas como operadoras y socias de Pemex para mejorar la economía nacional. En este último caso, ayer el PAN presentó su propuesta de reforma energética, donde el régimen que considera el grupo político es el de concesiones que se otorguen a través de la Comisión Nacional de Hidrocarburos. P.C. reforma energética Falta regulación a productos lácteos Por Jorge Velazco Guadalajara México (01 agosto 2013).- La mayoría de los derivados lácteos que se comercializan en la Ciudad, principalmente quesos, cremas y yogures, incumplen con las normas oficiales de etiquetado y calidad del producto, denunció ayer el Consejo para el Fomento de la Calidad de la Leche y sus Derivados (Cofocalec). Luis del Valle, presidente del organismo, estimó que el 50 por ciento de los productos que se venden en el mercado no cumplen con los requisitos que establecen las regulaciones, lo que representa un engaño al consumidor. "El problema es serio porque por un lado se habla de problemas de obesidad y por el otro los productos van cargados de almidones y sabemos que los almidones conjuntamente con los carbohidratos son grandes aportadores del exceso de peso, pero sobre todo lo más grave es el engaño al consumidor", comentó. P.C. sector lechero, leche, lácteos, alimentos Detienen avance de la roya en el café Por Monserrat Bosque Cd. de México México (01 agosto 2013).- Al utilizar por primera vez biofungicidas y biofertilizantes en 8 mil hectáreas en Chiapas, México está logrando detener el avance de la roya del café, informó la Sagarpa. Se trata de tecnología desarrollada por científicos mexicanos que puede ser aplicada tanto en cultivos orgánicos como no orgánicos de café, y permite combatir este hongo sin impactar en el medio ambiente, afirmó la Dependencia. La Secretaría distribuyó en meses pasados más de 27 mil dosis de los productos biotecnológicos (el fungicida DR43 y el biofertilizante AITIA) para su aspersión en las primeras 8 mil 500 hectáreas de nueve municipios Chiapas, de las 44 mil previstas correspondientes a los 22 municipios de la entidad. P.C. Sagarpa, café El Economista Se deteriora actividad manufacturera en MéxicoNotimexEn el pasado mes de julio, el Índice del Sector Manufacturero Mexicano PMI de HSBC, ajustado según factores estacionales, se ubicó en 49.7 puntos, lo que implicó un retroceso respecto a las 51.3 unidades del mes inmediato anterior. De acuerdo con los datos del Índice de Gerentes de Compras (PMI) de HSBC, esta es la primera vez que se presenta un deterioro en las condiciones empresariales del sector manufacturero mexicano, debido a que la producción se contrajo en parte por la tendencia al estancamiento de los nuevos períodos.

P.C. industria manufacturera

Peso se deprecia antes de dato laboral de EU

Redacción

El peso se depreció ante un avance del dólar respaldado por la expectativa de que la Reserva Federal sea el primer banco central en recortar su plan de estímulos monetarios, luego de conocerse datos industriales y de empleo mejores a los esperados en Estados Unidos. El peso cerró en 12.8250 a la compra y 12.8300 por dólar a la venta, con un retroceso de 0.35% ó 4.50 centavos, frente a los 12.7850 pesos del precio referencial del miércoles.

P.C. tipo de cambio, peso

Precio del crudo de EU sube más de 2%

Reuters

Nueva York - El petróleo en Estados Unidos subía más de 2% este jueves, alcanzando su precio más alto en 10 días, después de que datos más sólidos que los esperados en los sectores manufacturero y laboral en ese país mejoraron el panorama económico. El número de estadounidenses que presentó nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó inesperadamente la semana pasada y alcanzó un mínimo en 5 años y medio, mientras que un índice clave de la actividad manufacturera en Estados Unidos alcanzó su mayor nivel en dos años.

P.C. petróleo, crudo Brent, precios

Bolsas de Italia y Alemania lideran ganancias en mercados europeos

Agencias

Paris- Las acciones europeas cerraron a la alza este jueves y un índice bursátil referencial subió a máximos de dos meses, tras una serie de resultados corporativos que superaron las estimaciones y datos optimistas del sector manufacturero en todo el mundo. Las acciones de Societe Generale se dispararon 10% luego de que el banco francés reportó que sus ganancias se duplicaron con creces, mientras que los papeles de Lloyds subieron 8.1% tras superar los pronósticos con sus utilidades.

P.C. sistema financiero, bolsas europeas

México igualaría IED que llegó a Brasil tras su reforma energética

Yolanda Morales / El Economista

México podría recibir hasta 35,000 millones de dólares en el primer año de entrada en vigor de la reforma energética, lo que impulsaría al crecimiento potencial hasta en dos puntos del PIB, estimó el director de Moody's Analytics para América Latina, Alfredo Coutiño. Explicó que este flujo de Inversión Extranjera Directa (IED) es el que recibió Brasil, en la administración del ex presidente Lula Da Silva, en el primer año de aplicación de la reforma energética.

P.C. reforma energética, inversión

También hay casos de éxito entre los desarrolladores

Diego Ayala / El Economista

La situación financiera no es desastrosa para todas las vivienderas. Hay casos de éxito, como el de CADU Inmobiliaria, desarrolladora de mediano tamaño, que reportó resultados financieros positivos en el segundo trimestre del año. Analistas comentaron que ello es una muestra de que el sector en general está sólido y la falta de liquidez es problema sólo de las grandes. En su reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), los ingresos totales de CADU crecieron 43.14% en el segundo trimestre del 2013, comparado con el mismo periodo del 2012, al pasar de 408 millones de pesos a 585 millones de pesos. En el acumulado, subieron 29.22%, en los primeros seis meses del año, comparado con el primer semestre del año anterior. En lo referente a los ingresos por escrituración, la firma creció 46.22% en el trimestre, comparado con el mismo periodo del 2012.

P.C. sector vivienda, vivienderas

Manufacturas en EU aceleran ritmo de crecimiento en julio

Reuters

Nueva York - El ritmo del crecimiento del sector manufacturero de Estados Unidos se aceleró en julio al mayor nivel en dos años ante un aumento de los nuevos pedidos, reforzando la visión de que la economía repuntará en el segundo semestre del año, mostró un informe de la industria divulgado el jueves. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por su sigla en inglés) dijo que su índice de la actividad fabril a nivel nacional subió a 55.4 desde 50.9 en junio, superando las previsiones de una lectura de 52. Fue el mayor nivel desde junio del 2011.

P.C. Estados Unidos, industria manufacturera

El petróleo seguirá siendo del Estado, garantiza el PAN

Tania Rosas / El Economista

Integrantes del Partido Acción Nacional (PAN) garantizaron que, con su propuesta de reforma energética, las empresas privadas nacionales o extranjeras no se adueñarán del petróleo y advirtieron que la iniciativa frena los intereses políticos del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, que preside el senador priísta Carlos Romero Deschamps. Durante la presentación oficial de la iniciativa, que signaron 100 diputados y más de 30 senadores, el diputado Rubén Camarillo explicó que ninguna empresa que se encargue de la exploración y explotación del petróleo en México podrá ser dueña de las reservas del crudo y, para garantizarlo, el PAN sugiere la creación del fondo mexicano del petróleo.

P.C. PEMEX, reforma energética, petróleo

México no es un país pobre, sino de mucha pobreza: Narro

Notimex

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, manifestó que el problema de la pobreza en México no es nada más de recursos económicos. Es más, está inconforme con el uso de los recursos que hemos destinado. A manera de ejemplo, dijo que en Oportunidades se han empleado 565,000 millones de 2000 a 2012. "No es poco, seguramente no es suficiente, pero no es poco". También se han dado 2.6 billones de pesos en este siglo a los programas de combate a la pobreza. "Otra vez, no es poco, no es suficiente, pero no es poco".

P.C. pobreza La Jornada Sector turístico propone plan de emergencia ante ‘guerra contra el narcotráfico’ Julio Reyna Quiroz México, DF. El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) propuso la creación de un "plan de emergencia" que sea aplicado cuando ocurran en el país "sucesos muy escandalosos de esta guerra contra el narcotráfico de estupefacientes y hasta pandillerismo". El plan consistiría en acciones promocionales como una baja en las tarifas aéreas, hoteleras y de prestadores de servicios, así como un fondo de emergencia para implementar "campañas alentadoras" para visitar México, detalló Oscar Amérigo, vicepresidente del CNET. P.C. turismo Se recupera peso frente al dólar Notimex México, DF. El dólar estadounidense bajó siete centavos frente al peso en comparación con el cierre de la sesión cambiaria previa en bancos de país, en donde se ofrece hasta en 12.98 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.25 pesos. En casas de cambio, la mayor cotización a la venta para el dólar es de 12.95 pesos en establecimientos de Nuevo Laredo y Reynosa, mientras que en esta última ciudad también se ubica la menor a la compra, de 11.80 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Caen remesas 7.2% en junio a tasa anual; suman 12 meses a la baja: BdeM Notimex México, DF. En junio de este año ingresaron al país mil 945.2 millones de dólares por concepto de remesas, monto 7.2 por ciento menor a los dos mil 096.1 millones de dólares que entraron en igual mes de 2012, con lo que ligan 12 meses con caídas a tasa anual. Series estadísticas actualizadas hoy por el Banco de México (BdeM) muestran que en el sexto mes de este año, los mexicanos que viven en el extranjero moderaron el envío de dinero al país, con un retroceso de 13.2 por ciento en comparación con mayo previo y continúan con la tendencia negativa que presentan desde julio de 2012. P.C. Banco de México, remesas El País EEUU facilita los viajes de turistas cubanos Maye Primera Miami 1 AGO 2013 - 20:04 CET Estados Unidos ha decidido extender de seis meses a cinco años la vigencia de las visas de no inmigrantes otorgadas a los viajeros cubanos que deseen visitar el país en condición de turistas. La medida ha entrado en vigor este jueves 1 de agosto y ha sido adoptada el miércoles, en el marco del diálogo migratorio que hace dos semanas reanudaron en Washington funcionarios de ambos países y que había permanecido estancado durante dos años y medio. Hasta ahora, los cubanos debían solicitar un permiso de viaje por cada visita a Estados Unidos y el trámite para obtenerlo podía tardar hasta un par de años. De acuerdo a la nueva política, las visas B-2 para visitas familiares, tratamientos médicos o viajes personales permitirán múltiples entradas y serán válidas por un periodo de seis meses a cinco años. Mientras tanto, las visas B-1 de negocios y la combinación de las visas B-1 y B-2 seguirán siendo válidas por seis meses y para una sola entrada. P.C. Estados Unidos, turismo México: menos miseria, pero pobres aún Sonia Corona México 31 JUL 2013 - 04:46 CET 49 Los pobres en México han hecho una transición de una situación extrema a una moderada. Eso reconocen los investigadores del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) que el lunes publicaron los resultados de la medición de pobreza 2012 que desvelaba que en los últimos dos años los mexicanos pobres han aumentado en medio millón. Según el estudio, la pobreza extrema se redujo de 13 millones de personas a 11,5 millones, esa diferencia de población ahora vive en pobreza moderada. Esto significa que aunque más de la mitad de la población del país –unos 53 millones de personas- siguen viviendo en condiciones de miseria, tienen acceso a más servicios que antes. El informe, sin embargo, pone en evidencia las carencias en seguridad social e ingresos que estos mexicanos padecen. P.C. pobreza Rajoy anuncia un descenso del paro de 340.000 personas hasta julio El País Madrid 1 AGO 2013 - 09:45 CET 5 El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha anunciado hoy que durante los últimos cinco meses el desempleo registrado ha bajado en 340.000 personas, como se reflejará en el dato de julio que anunciará mañana el Ministerio de Empleo. Eso se traduciría en un descenso de algo más de 60.000 parados en el mes de julio. Se trata del mayor descenso en estos meses desde que comenzó la crisis y supone una caída de parados de 2.250 personas diarias desde marzo, ha dicho Rajoy en su comparecencia a petición propia en el Congreso de los Diputados. P.C. desempleo Empleo y sindicatos facilitan la pensión del trabajo a tiempo parcial Manuel V. Gómez Madrid 31 JUL 2013 - 22:39 CET 13 Quienes

trabajen a tiempo parcial van a tener más fácil acceder a una pensión contributiva. El Ministerio de Empleo, los sindicatos UGT y CC OO y la patronal llegaron este viernes a un pacto sobre la nueva regulación de las pensiones de los trabajadores a tiempo parcial después de que el Tribunal Constitucional echara abajo la norma vieja el pasado abril. Para llegar al pacto, ha sido necesario que Empleo renuncie a su pretensión inicial de modificar los complementos a mínimos. El próximo viernes el Consejo de Ministros dará luz verde a la nueva regulación. P.C. empleo, seguridad social, pensiones La economía de Estados Unidos crece un 1,7% en el segundo trimestre Sandro Pozzi Nueva York 31 JUL 2013 - 15:14 CET123 La expansión económica en Estados Unidos se aceleró en el segundo trimestre al crecer a una tasa anualizada del 1,7%, tal y como recoge el nuevo modelo de cálculo del producto interior bruto (PIB). Según esta metodología, el dato del primer trimestre queda en el 1,1%, lo que supone una revisión a la baja de siete décimas. En todo caso, es una buena base para que la Reserva Federal proceda a reducir sus estímulos. Si el dato de empleo del viernes y del mes próximo es sólido, el debate podría avivarse ya en septiembre. Hoy, la Fed ha mantenido sin cambios el plan de compra de activos, en los 85.000 millones de dólares al mes. Los tipos siguen intactos entre el 0% y el 0,25%. Y en el comunicado solo hay un mínimo cambio al calificar el crecimiento: antes se decía que era "moderado" y ahora, "modesto". El resto de mensajes se mantienen. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico